

**Procès-verbal de la 140ème assemblée des délégués de Petits animaux Suisse
Dimanche, 14 juin 2015 à 09.00 heures à la salle communale à Zofingen**

Président: Kurt Lirgg
Procès-verbal: Iris Fankhauser
Traduction française: Monica Henry, Robert Boéchat

Présents: 221 délégués
23 invités
Cartes de vote 867
Majorité absolue 434
Cartes envoyées 1793

Début: 09.00 heures

Ordre du jour:

1. Salutations et constatation des présences
2. Désignation des scrutateurs
3. Procès-verbal AD du 15 juin 2014 à Martigny
4. Approbation du rapport annuel du président
5. Approbation des comptes 2014 et du rapport de l'organe de révision
6. Acceptation du budget:
 - a) crédits complémentaires 2015
 - b) budget 2016
7. Nomination de l'organe de révision
8. Election de l'ensemble du comité
 - a) du président
 - b) des autres membres du comité
9. Communications des membres du comité et de la gérante de la Centrale
10. Brefs rapports des divisions
11. Nomination des membres d'honneur
12. Nomination des vétérans
13. Attribution des assemblées de délégués à partir de 2018
14. Divers

Allocution de bienvenue du président de Petits animaux Suisse

N'imaginons point que les choses restent immuables ou prennent la tournure que nous souhaitons, juste pour notre propre contentement.

Personne parmi nous et quand je dis-nous je pense à tous ceux qui sont au sein de notre fédération de Petits animaux Suisse, ne peut se soustraire aux changements et à l'évolution continue de notre société actuelle, dont nous sommes partie intégrante.

Bien sûr, nous ne pouvons rien retenir, ni éviter quoi que ce soit. Nous souhaitons que notre occupation garde sa place dans la société malgré les changements permanents auxquels nous assistons et que sa valeur continue d'être reconnue comme auparavant.

Afin de pérenniser cette valeur, nous sommes obligés de suivre les changements et d'évoluer en permanence.

Emporter du passé toute chose valable, mais ne pas s'attarder. C'est dans l'avenir que nous devons faire nos preuves. Nous devons y travailler sans relâche afin que les choses se passent selon notre volonté.

Lors de ma première assemblée des délégués, je vous ai invités à monter sur le bateau de la fédération et d'affronter en commun les problèmes à venir.

Au prix de grands efforts, nous avons pu résister aux vagues qui se déversaient de toute part sur notre bateau et continuer d'avancer sur la mer houleuse.

L'ambition d'atteindre nos buts en fédérant nos forces, prendra de plus en plus d'importance. Les vagues sur lesquelles navigue notre embarcation prennent de l'ampleur sous la tempête des règlements auxquels nous sommes soumis et des évolutions de l'opinion publique quant à notre passe-temps.

De ce fait le bateau tanguera, l'équipage sera fortement secoué, et l'élevage de petits animaux sera mis en danger

Mais en faisant front commun, nous sommes en mesure d'affronter cette tempête et de la vaincre.

Et dans cette tourmente, les intérêts personnels, les intrigues et conspirations n'ont pas leur place.

Il va de l'avenir et de la survie de l'élevage et de la garde de petits animaux et de nos associations.

Les mots clés sont :

Interprétation des lois et ordonnances de la protection des animaux, mise en place des conditions imposées dans le cadre de l'élevage, questions liées à la

santé des animaux, incertitudes politiques dans le domaine de l'aménagement du territoire, remise en question incessante de la présentation de nos animaux dans les expositions

Il ne faut pas sous-estimer non plus la pression toujours plus forte et plus intense que voudraient nous faire subir de nouvelles organisations de protection des animaux qui cherchent à faire leurs choux gras sur le dos des petits animaux.

Utilisons notre énergie pour définir avec doigté les stratégies et buts de notre avenir afin de les atteindre ensemble avec confiance.

Nous avons clairement défini nos stratégies et nous les poursuivrons avec persévérance.

Evitons d'agir sur un coup de tête sinon nous nuirons sans aucun doute à notre cause. Ne déclenchons ni la tempête ni les vagues.

Qui ne se préoccupe pas de l'avenir, se condamne aux soucis immédiats. Cette citation de Confucius a gardé toute son actualité.

Nous avons le droit d'être fier de notre passé. L'avenir sera passionnant, mais également exigeant. Tous ces défis, nous devons les relever ensemble.

Donc faisons front commun, restons unis !

Soutenons les efforts considérables de notre fédération qui s'efforce de trouver la meilleure solution pour nous tous et dans l'intérêt de nous tous.

Je déclare ouverte la 140ème assemblée des délégués de Petits animaux Suisse.

Constatation:

L'ordre du jour a été envoyé dans les délais avec les cartes de vote. La publication a figuré à temps dans la Tierwelt. Chaque section dispose d'une carte de vote par division annoncée.

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité

Formation du bureau et désignation du secrétaire du jour:

On propose Regula Wermuth et Schmid, Peter Iseli et Jakob Etter les assisteront lors des votes. La gérante Iris Fankhauser est désignée comme secrétaire du jour et elle tiendra le procès-verbal.

Il n'y a pas d'autres propositions.

Les personnes proposées sont nommées sans avis contraire.

1. Salutations et constatations des présences

Le président remercie le corps de musique des jeunes d'Oftringen-Küngoldingen, sous la direction de Guisepe Di Simone, pour leur prestation musicale.

Il salue les invités d'honneur:

Madame Corinna Eichenberger, conseillère nationale

Madame Sylvia Flückiger, conseillère nationale

Madame Käthi Hagmann, conseillère communale à Zofingen

Madame Dr. Barbara Thür, représentante de l'office vétérinaire cantonal du canton d'Argovie

Urs Freiburghaus, président d'honneur de l'Entente européenne

Gion Gross, président de l'Entente européenne

Esther Huwyler, secrétaire générale de l'Entente européenne

Stephan Bolliger, BDO Visura

Tous les membres d'honneur

La délégation du Zofinger Tagblatt AG avec son directeur Roland Oetterli

Jörg Kilchenmann, administrateur de la Tierwelt

Simon Koechlin, rédacteur en chef de la Tierwelt

Les représentants de la presse

Un chaleureux merci à nos deux traducteurs Monica Henry et Robert Boéchat.

Excusés:

On renonce à lire la liste des personnes excusées.

A toutes les personnes qui ne peuvent participer à cette assemblée des délégués pour raison de santé, nous adressons nos vœux de prompt rétablissement et nous espérons pouvoir à nouveau les saluer lors de nos prochaines assemblées.

Depuis notre assemblée des délégués de Martigny, beaucoup de nos membres nous ont quittés pour toujours. Ils ont servi notre cause durant de nombreuses

années et nous avons noué avec eux de solides liens d'amitié. L'assemblée se lève et observe une minute de silence en leur mémoire.

2. Désignation des scrutateurs

Le bureau fait les propositions suivantes:

Christian Delavy, René Ehrbar, Walter Gloor, Christian Knuchel, Ruedi Baumgartner, Manuel Strasser

Il n'y a pas d'autre proposition.

Les personnes présentées sont nommées dans avis contraire.

3. Procès-verbal de l'assemblée des délégués du 15 juin 2014 à Martigny

Le procès-verbal a été publié dans la Tierwelt (no 26 du 26 juin 2014) et dans le Journal romand (no 29 du 17 juillet 2014), conformément à l'art. 17 de nos statuts, il est considéré comme accepté s'il n'a pas fait l'objet de contestation dans les 30 jours qui suivent sa publication. Nous n'avons reçu aucune contestation suite à ces deux publications, le procès-verbal est donc considéré comme accepté. Merci à son auteur Heinz Wyss et au traducteur Jean-Charles Witschi.

4. Approbation du rapport annuel du président

Le rapport annuel du président a été publié en allemand et en français dans la Tierwelt et dans l'Eleveur de petits animaux, no 24 du 11 juin 2015. Il était également consultable sur le site internet de Petits animaux Suisse. Le vice-président Jürg Schmid met le rapport en discussion. La discussion n'est pas utilisée.

Les délégués acceptent le rapport sans avis contraire et par de grands applaudissements.

5. Approbation des comptes 2014 et du rapport de révision

Les comptes 2014 et le rapport de révision ont été envoyés avec les cartes de vote.

Les modifications survenues dans le marché des médias et la situation de la „Tierwelt“ ont été évoquées dans le rapport présidentiel.

Le caissier Jakob Etter apporte encore des précisions sur certains postes.

Les comptes bouclent avec un excédent de recettes de Fr. 382.20.

Le total des recettes de Fr. 11'751'588.32 sont inférieures de Fr. 508'000 par rapport au montant budgétisé. Grâce à des réductions de frais et à des mesures d'économie, le bénéfice brut est seulement inférieur de Fr 93'000.– par rapport au budget. Les dépenses du personnel sont inférieures de Fr 112'000.– par rapport au budget, les dépenses de la fédération sont quant à elles inférieures de Fr 6'000.– par rapport au budget. Grâce à de sévères mesures d'économie, il a été possible d'allouer un montant supplémentaire de Fr 30'000.– aux divisions et aux fédérations cantonales. On prenant connaissance du bilan on constate que la fortune est en nette diminution. Le capital propre a augmenté de Fr. 382.20 pour atteindre Fr. 1'377'139.08 au 31 décembre 2014.

La parole n'est pas demandée.

Stephan Bolliger (BDO AG), confirme le rapport de révision aux délégués. Il nous remercie la fédération pour la confiance témoignée et le caissier Jakob Etter pour sa parfaite gestion de la comptabilité et sa collaboration constructive. La révision s'est faite selon les normes usuelles. Cela inclus des sondages, des analyses, des examens de détail de certains documents présentés. BDO AG recommande l'approbation des comptes, On donne lecture du rapport de révision.

Les comptes annuels et le rapport de révision sont acceptés à une grande majorité avec quelques voix contraires, décharge est donnée au comité et au caissier.

Kurt Lirgg donne la parole à Madame la conseillère nationale Corina Eichenberger. Elle félicite la Tierwelt à l'occasion de son 125^{ème} anniversaire, elle présente un bref historique et les moments forts qui ont marqué la Tierwelt. Elle félicite le comité de Petits animaux Suisse pour la confiance que l'on a toujours témoignée au Zofinger Tagblatt. Un grand merci à Kurt Lirgg pour son travail.

6. Approbation du budget 2015/2016

a) Compléments 2015

Les compléments au budget sont présentés aux délégués. Il faut s'attendre à une nette diminution des recettes. Les montants mis au budget pour le soutien ne pourront pas être respectés. Le déficit budgétisé par Fr 14'000.- reste inchangé.

Les compléments au budget 2015 sont approuvés sans avis contraire

b) Budget 2016

Le budget 2016 se présente avec Fr. 11'785'000 et recettes et Fr. 11'780'500 de dépenses, soit un excédent de recettes de Fr. 4'500.00.

La parole n'est pas demandée.

Le budget 2016 est approuvé sans avis contraire.

A son tour Jakob Etter remercie le président et les collaborateurs de la Centrale pour leur précieuse collaboration. Merci également au comité et aux commissions. Les mesures d'économie sont indispensables. C'est l'unique moyen d'obtenir un résultat positif qui permettra d'allouer des versements complémentaires à la base. Le président Kurt Lirgg remercie le caissier pour son travail dans le cadre de la gestion financière de la fédération.

7. Election de l'organe de révision

Selon l'art. 25 des statuts, l'assemblée des délégués nomme chaque année un organe de révision spécialisé, compétent et indépendant. Il peut être reconduit dans son mandat. BDO AG donne entière satisfaction dans l'exécution de son mandat. Les réviseurs se tiennent également à disposition durant l'année pour conseiller et renseigner. On propose donc de réélire BDO AG pour un prochain mandat d'une année.

Klaus Blättler demande quelle est la durée d'une révision et son coût. Jakob Etter signale que suite à l'introduction des nouvelles dispositions légales concernant la comptabilité, il a fallu mettre en place un nouveau plan comptable qui a été réalisé par les réviseurs. Ce nouveau plan a ensuite été testé. La révision s'étale sur une journée et son coût est de Fr. 4500.00, ce qui correspond à un tarif du bas de l'échelle.

Klaus Blättler est satisfait de la réponse.

BDO AG est réélu pour une année avec quelques avis contraires.

Stephan Bolliger remercie pour cette désignation et accepte le vote.

Le président passe la parole à Madame Käthi Hagmann, conseillère communale de Zofingen.

Au nom du Conseil communal, Madame Hagmann nous souhaite la cordiale bienvenue à Zofingen. Depuis la mise en place chaque année de SWISSBird à Zofingen, elle se sent plus proche des oiseaux, elle a d'ailleurs fait l'acquisition d'un couple de perruches ondulées. Elle n'oublie pas non plus que Zofingen est le siège de notre Tierwelt. Elle nous adresse ses félicitations pour ce jubilé et relève que la Tierwelt est un bon ambassadeur publicitaire pour la ville. Zofingen est un haut lieu multiculturel, l'art y côtoie la musique, les marchés et bien d'autres manifestations qui valent la peine d'être visitées.

8. Election de l'ensemble du comité

a) du président

Kurt Lirgg confirme qu'il a annoncé son retrait depuis un certain temps déjà. Markus Vogel, le candidat appelé à lui succéder est connu lui aussi. Il donne la parole à Jules Schweizer.

Jules Schweizer, président de la fédération cantonale des Waldstaetten présente Markus Vogel et recommande à l'assemblée de l'élire en tant que nouveau président de Petits animaux Suisse.

Pour le bon ordre Kurt Lirgg demande s'il y a d'autres candidatures.

L'assemblée élit Markus Vogel, avec quelques avis contraires et par acclamation comme nouveau président de Petits animaux Suisse.

Markus Vogel prend la parole et remercie pour la confiance qui lui est témoignée. Il se dit motivé pour relever ce défi, mais la diversité des buts nécessitera une entière et complète collaboration de tous, dans le but d'alléger le travail au sein de comité de Petits animaux Suisse. Il ne voit pas les changements comme des obstacles mais comme des nécessités. Il se dit favorable à la recherche de compromis. Pour lui le plaisir procuré par l'élevage des petits animaux doit être

une priorité tout en influençant favorablement notre travail. Il déclare accepter officiellement son mandat de président.

b) les autres membres du comité

Regula Wermuth et Jürg Schmid se mettent à disposition pour un nouveau mandat. Le comité propose de les élire ensemble.

Regula Wermuth et Jürg Schmid sont réélus par applaudissements, avec quelques avis contraires.

Le président les félicite

Il reste encore deux postes vacants. Le caissier Jakob Etter renonce à un nouveau mandat, son poste a été remis au concours.

Samuel Zürcher a décidé de poser sa candidature après s'être informé auprès de Kurt Lirgg et de Jakob Etter des tâches et obligations de la fonction.

Lukas Meister, président cantonal de Petits animaux Berne-Jura, présente Samuel Zürcher et propose de le nommer.

Pour le bon ordre le président demande s'il y a d'autres candidatures. Ce n'est pas le cas.

Samuel Zürcher est élu comme caissier avec des applaudissements et quelques avis contraires.

Samuel Zürcher remercie l'assemblée et félicite le nouveau président Markus Vogel. Il s'est intéressé tout récemment à ce poste et s'est après avoir discuté avec sa famille et son employeur qu'il a déposé sa candidature. Il remercie encore une fois l'assemblée pour la confiance témoignée et déclare officiellement accepter son mandat de caissier.

Le président rappelle que nous n'avons toujours pas trouvé un candidat pour la fonction de représentant romand. Il demande si quelqu'un est intéressé parmi l'assemblée, ce n'est malheureusement pas le cas. Pour Kurt Lirgg il est important que la Romandie soit présente au comité suisse. Il espère vivement que l'on trouvera un candidat d'ici la prochaine assemblée des délégués.

9. Communications des membres du comité et de la gérante

Commission membres et Europe

Regula Wermuth précise que lors des assemblées des délégués des divisions d'hier, elle a déjà eu l'occasion d'évoquer le camp à Randa, la rencontre des jeunes sur l'Aelggialp ainsi que le prochain championnat suisse des jeunes éleveurs. Elle a aussi fourni des informations s'agissant de l'exposition européenne EE à Metz. On retrouve toutes ces informations sur le site internet ainsi que dans le journal L'éleveur de petits animaux. On y trouve également les formules d'inscriptions ainsi que les prescriptions vétérinaires.

Regula Wermuth invite d'ores et déjà à participer ou tout le moins à visiter cette exposition à Metz.

Centrale

La gérante Iris Fankhauser présente les chiffres relatifs aux membres.

La situation de la gestion des membres de Petits animaux Suisse est la suivante au 14 juin 2015 pour les quatre divisions et les associations spéciales:

Organisation	Membres/Têtes	Membres	Membres collectifs
Petits animaux Suisse	19'908	28'808	955
Lapins de race Suisse	11'346	16'424	733
Volailles de race Suisse	4'226	5'388	437
Pigeons de race Suisse	1'559	2'314	289
Oiseaux d'agrément Suisse	2'884	3'212	224
Associations spéciales	1'446	1'470	7

On a dénombré 1018 démissions contre 436 admissions. Le bilan est encore et toujours négatif, soit une perte de 2.92 %.

Les délégués prennent connaissance de la pyramide des âges pour constater que les membres de 61 ans et plus représentent le groupe le plus important avec 8'409 personnes.

Le président signale aussi que plus de la moitié des membres de Petits animaux Suisse ne sont pas abonnés à la Tierwelt.

Commission de la santé et de la protection des animaux

Les contacts avec l'OSAV se sont intensifiés. Petits animaux Suisse a participé à diverses séances et a eu l'occasion de prendre position dans divers dossiers, malheureusement pas toujours avec le succès escompté. S'agissant de la mise en application de l'ordonnance sur la protection des animaux dans le cadre de l'élevage, les membres présents à la conférence des comités (VOK) et à la conférence des présidents (POK) ont été informés. Des spécialistes compétents ont été désignés pour répartir nos animaux dans les différentes catégories de contraintes, selon les standards en place :

Claude Schelling: volailles, lapins et cochons d'Inde

Dr. Claude Schneider: pigeons

Prof. Dr. Hans-Joachim Schille: oiseaux d'agrément

Cette répartition devrait être terminée pour cet automne. L'OSAV se réjouit des démarches entreprises par Petits animaux Suisse et en a informé les offices vétérinaires cantonaux.

La Tierwelt fête son 125ème anniversaire, divers événements seront mis en place à partir de la présente assemblée des délégués et jusqu'à la prochaine en 2016. Une histoire riche pour notre Tierwelt et malgré la tourmente que traverse le marché des médias, nous avons un tirage hebdomadaire de 65'000 exemplaires. En plus de diverses actions pour les lecteurs, nous allons faire des rétrospectives originales tout au long de cette année pour fêter ce jubilé. Le président espère encore toujours fermement que le cercle de nos lecteurs et de nos abonnés va s'agrandir grâce à l'achat en kiosque ou à la souscription d'abonnements par nos membres. Il relève une fois de plus que malgré le nombre important de personnes membres de Petits animaux Suisse, seuls 7'120 d'entre eux sont abonnés à la Ti, cela laisse songeur.

La parole n'est pas utilisée pour ce point 9.

15 minutes de pause

10. Brefs rapports des présidents des divisions (plus d'informations selon procès-verbaux des assemblées des délégués des divisions)

Erwin Bär, Pigeons de race Suisse

87 délégués ont pris part à l'assemblée. Les comptes bouclent avec un léger déficit. La proposition de réduire d'une journée la durée de l'exposition nationale de pigeons a été acceptée à une large majorité. Les grands prix remportés lors de la dernière Nationale de Russwil ont été remis aux vainqueurs. Trois éleveurs ont été honorés pour leur participation à 40 Nationales, il s'agit de Gérard Monnot, Ali Anton et Paul Brodbeck. Claude Gaille et Godi Bucher. Il n'y a pas encore de candidature pour la Nationale de 2018. Les expositions suisses de jeunes pigeons sont attribuées comme suit :2017 Arena Cazis, Grisons, 2019 Giubiasco Tessin, 2020 Tägerwilen.

Martin Wyss, Volailles de race Suisse

122 délégués présents et 5 invités, pour un total de 198 cartes de vote. Les comptes 2014 bouclent également avec un léger déficit. Gilles Python a été confirmé pour une nouvelle année dans sa fonction de réviseur. Les prix Best of Show, Champion et meilleure collections ont été attribués. Fabrice Albertoni a donné des informations sur l'avancement des travaux de la prochaine Nationale 2016 à Martigny. Fernand Massard, Eric Gyger et René Schlauri se sont vus remettre la médaille du mérite. Beatrice Gloor d' Hüniken et Jakob Weder de Teufen, ont été levés au rang de membre d'honneur.

Stefan Kocher, Oiseaux d'agrément Suisse

L'assemblée s'est déroulée dans de bonnes conditions. Les propositions suivantes ont été acceptées: levée de l'obligation d'être rattaché à une fédération cantonale de Petits animaux Suisse, organisation de SWISSBird tous les deux ans, augmentation de la cotisation qui passe de Fr 1.- à Fr 10.- par membre à partir de 2016. Erwin Mathys de Sorvilier/Jura-Bernois, a été élevé au rang de membre d'honneur.

Peter Iseli, Lapins de race Suisse

206 délégués présents et 10 invités. Trois propositions ont été traitées. Le règlement d'exposition a été accepté y compris les propositions de modification.

Le règlement des subventions et indemnité a été réexaminé par le comité, l'adoption de ce règlement a été renvoyée car selon les délégués cela occasionnerait une augmentation du déficit de l'ordre de Fr. 80'000.

L'organisation de la Nationale des mâles en 2021 a été confiée au Club suisse du lapin argenté. L'exposition se fera à Thoune. Irma Zaugg, Alois Brun, Jules Schweizer et Markus Vogel ont été élevés au rang de membre d'honneur.

Le comité de Petits animaux Suisse a la composition suivante:

Name	Prénom	Domicile	Origine
Gross Président d'honneur	Gion P.	8903 Birmensdorf	7532 Tschier GR
Vogel Président	Markus	6214 Schenkon	6162 Entlebuch & 6214 Schenkon
Schmid membre	Jürg	9633 Hemberg	8000 Zürich
Zürcher, caissier	Samuel	3368 Bleienbach	3456 Trachselwald
Wermuth membre	Regula	6403 Küssnacht am Rigi	8807 Freienbach SZ
Wyss	Martin	5013 Niedergösgen	4657 Dulliken SO
Iseli	Peter	3317 Mülchi	3415 Hasle b. Burgdorf
Bär	Erwin	8274 Tägerwilen	8274 Tägerwilen
Kocher	Stefan	2543 Lengnau	3294 Büren a.A.
Koechlin Rédacteur en chef	Simon	4802 Strengelbach	4000 Basel
Fankhauser gérante	Iris	4800 Zofingen	4000 Basel

A l'exception du président, le comité se constitue lui-même. Le président d'honneur, le rédacteur en chef et la gérante ont voix consultative et peuvent faire des propositions.

11. Honorariat

Avant de passer à l'honorariat, le président prend encore officiellement congé de deux personnes:

Heinz Wyss, il a été durant de longues années directeur de la Centrale et il a pris une retraite bien méritée il y a quelques semaines. Il a mis en place la Centrale avec beaucoup d'engagement et de compétences. Il a obtenu le certificat de management de qualité ISO 9001: 2008 ainsi que le certificat de gestion des associations à but non lucratif « VMI ». Heinz Wyss adresse un chaleureux merci pour l'estime qui lui est faite.

Jakob Etter, il a fonctionné comme caissier et chef des finances de la fédération. Il a mis en place le nouveau plan comptable et a toujours eu à cœur de proposer des mesures d'économie.

Jakob Etter adresse lui aussi un chaleureux merci pour les applaudissements à son égard. Il sait que les mesures d'économie ne sont pas toujours les bienvenues.

Ces deux messieurs sont encore vivement applaudis.

En reconnaissance pour les services exceptionnels rendus en faveur de l'élevage des petits animaux et l'activité déployée au sein de Petits animaux Suisse durant de nombreuses années, on propose d'élever au rang de membre d'honneur de Petits animaux Suisse les trois personnes ci-après:

- Eric Gyger
- Gottfried Zaugg
- Reinhard Gertschen

C'est par des applaudissements nourris qu'Eric Gyger et Reinhard Gertschen se voient offrir un jéroboam de vin, le vitrail gravé à leur nom et l'insigne de membre d'honneur. Gottfried Zaugg a du malheureusement quitter l'assemblée prématurément. Les nouveaux membres d'honneur sont félicités et remerciés encore une fois pour leur dévouement à notre cause. À leur tour ils remercient l'assemblée pour l'honneur qui leur est fait.

Jürg Schmid prend la parole pour évoquer la personnalité de Kurt Lirgg. Un homme qui s'est engagé durant des décennies en faveur de l'élevage des petits animaux. Il a fait partie de notre comité durant 10 ans, dont 6 en tant que président. Il a toujours été au service de notre cause qu'il a défendue avec

succès. Il serait trop long d'énumérer tous les dossiers qu'il a menés à terme avec succès. Il faut cependant relever le renouvellement du contrat de la Tierwelt, ce qui a mis fin au déclin des activités de notre organe de presse, à la réorganisation de la partie commerciale avec une rédaction en ligne et les conditions cadres du contrat Tierwelt–Zofinger Tagblatt jusqu'en 2023. Relevons aussi la mise en place d'une stratégie offensive dans le cadre de la révision de la loi sur l'aménagement du territoire, ceci avec les services de la Conseillère fédérale Doris Leuthardt.

Jürg Schmid propose à l'assemblée de nommer Kurt Lirgg président d'honneur.

Urs Freiburghaus, président d'honneur de l'Entente européenne, demande la parole, il propose de ne pas suivre la proposition du comité. Il lit un texte pour justifier sa proposition. Kurt Lirgg a repris la présidence alors que la fédération était à son apogée, mais il n'a pas su maintenir cette situation. L'ambiance au sein du comité était si mauvaise que le travail d'équipe était devenu impossible, c'est la raison pour laquelle Kurt Lirgg a présenté sa démission de façon anticipée. La goutte d'eau qui a fait déborder le vase aura été la manière indélicate de se faire nommer au conseil d'administration de la Zofinger Tagblatt, imprimeur de la Tierwelt, pour remplacer le représentant de Petits animaux Suisse et ceci deux semaines avant la fin de son mandat présidentiel. Lorsque l'on connaît l'indemnité allouée pour cette fonction, il ne fait pas de doute qu'il s'agit d'un intérêt financier. Il semble aussi que c'est Kurt Lirgg lui-même qui s'est proposé comme président d'honneur, au stade du comité cette proposition ne faisait déjà pas l'unanimité.

Dans la discussion houleuse qui a suivi, on a entendu Martin Wyss, Urs Weiss, Toni Von Arb, Jürg Schmid et Andreas Hochuli. Pour Jürg Schmid les propos d'Urs Freiburghaus à l'encontre de Kurt Lirgg sont clairement diffamatoires. Pour clore la discussion, Paul Huber propose une motion d'ordre et demande que l'on procède à un vote

Kurt Lirgg prend la parole et revient sur certaines allégations. Urs Freiburghaus a dit des contrevérités et des membres du comité ont été mis sous pression par des influences externes. En aucun moment il a évoqué la fonction de président d'honneur. En ce qui concerne les indemnités allouées en tant que membre du conseil d'administration du Zofinger Tagblatt AG, il a d'emblée déclaré, contrairement à son prédécesseur, qu'il les reverserait à Petits animaux Suisse, contrairement aux allégations d'Urs Freiburghaus. Tenant compte de ce qui vient

de se passer, Kurt Lirgg précise qu'il renonce à une nomination aussi bien en tant que membre d'honneur qu'en tant que président d'honneur.

12. Nomination des vétérans

C'est année nous avons à nouveau le plaisir de remettre la médaille du mérite à de nombreux membres, pour 30, 40 et 50 années de sociétariat. Cela est une preuve que très souvent l'élevage des petits animaux est un passe-temps qui peut durer toute une vie. La liste des vétérans a été publiée dans la Tierwelt. Les éleveuses et éleveurs honorés se répartissent comme suit :

Années de sociétariat	Nombre de personnes
30 ans	Total 375
40 Jans	Total 261
50 Jans	Total 126

Sans autres distinctions:

Années de sociétariat	Nombre de personnes
60 ans	Total 34
65 65	Total 25
70 et plus	Total 32

C'est un total de 853 membres qui ont été honorés. Nous saisissons cette occasion pour les féliciter toutes et tous et pour les remercier de leur infatigable engagement en faveur de l'élevage des petits animaux.

13. Attribution des assemblées de délégués dès 2018

Les assemblées de délégués sont attribuées jusqu'en 2017.

Peter Straub, SO Belp, signale que sa société fêtera son 100ème anniversaire et souhaiterait organiser l'édition de 2019, ceci doit cependant encore se décider à l'interne.

La fédération cantonale appenzelloise s'annonce pour 2018.

Ces candidatures seront traitées lors de la prochaine AD, mais on remercie déjà ces futurs organisateurs par de grands applaudissements.

14. Divers

Monika Wernli, présidente du CO, remercie Petits animaux Suisse pour la bonne collaboration qui a prévalu tout au long de l'organisation de cette AD, un merci particulier à Karin Starkermann et à Thomas Schwabe pour leur appui.

Willi Burkhart, président du CO pour l'édition 2016, espère que de nombreux délégués prendront la route pour Weinfelden pour fêter le 125^{ème} anniversaire de sa fédération.

Clemens Mannhart demande la parole pour évoquer l'AD d'Oiseaux d'agrément Suisse. Selon lui les statuts sont les mêmes pour tous. Cherche-t-on à faire disparaître les fédérations cantonales? Faut-il changer les statuts? Quelle est la position de Petits animaux Suisse à ce sujet? Kurt Lirgg répond que les divisions n'ont aucune intention d'affaiblir les fédérations cantonales. On va discuter de nos structures lors de la prochaine assemblée des comités (VOK).

Stefan Kocher, président d'Oiseaux d'agrément Suisse, précise que sa division ne veut rien enlever mais plutôt apporter quelque chose. Le renforcement des structures est important pour l'avenir car il faut bien constater que certaines fédérations cantonales fonctionnent mal pour de nombreuses raisons.

Peter Straub rappelle qu'il y a 2 ans, il était déjà intervenu pour demander que les procès-verbaux des séances du comité soient plus transparents. Les améliorations apportées ne sont pas suffisantes. Il regrette aussi que l'on publie une simple petite photo lors des anniversaires ronds de nos membres d'honneur.

La parole n'est plus utilisée.

Le président demande s'il y a des contestations s'agissant du déroulement de l'assemblée ou des élections.

La parole n'est pas utilisée.

Pour conclure le président remercie le directeur du Zofinger Tagblatt Roland Oetterli ainsi que le personnel des éditions Tierwelt pour leur soutien et leur collaboration. Merci au rédacteur en chef Simon Koechlin et à son équipe pour

leur engagement, merci aux rédactrices et rédacteurs qui fournissent un travail important semaine après semaine à la Tierwelt, au Kleintierzüchter et à L'éleveur de petits animaux. Il associe à ses remerciements tout le personnel de la Centrale de Petits animaux Suisse.

Merci au comité d'organisation avec Monika Wernli à sa tête, de grands applaudissements pour la parfaite organisation de cette assemblée des délégués.

Merci à tous les invités et délégués, pour leur participation active, leur patience et leur engagement indéfectible en faveur de l'élevage des petits animaux.

Le président clos cette 140^{ème} assemblée des délégués et souhaite à chacune et chacun un bon retour.

Fin de l'AD : 12.00 heures

Zofingen, le 14 juin 2015

Kurt Lirgg, président de Petits animaux Suisse

Iris Fankhauser, gérante de la Centrale de Petits animaux Suisse